



Pengorganisasian Pokdarwis dalam Merintis Desa Wisata Coban Tangkil Desa Pait

Oleh: Dr. Zulkarnain, M.Pd, M.Si
Dosen PLS FIP UM

Desa Pait merupakan salah satu desa yang dijadikan lab site Jurusan Pendidikan Luar Sekolah – Fakultas Ilmu Pendidikan dan sekaligus menjadi desa binaan Lembaga Penelitian dan Pengabdian pada Masyarakat (LP2M) Universitas Negeri Malang. Potensi wisata alam yang dapat dikembangkan di Desa Pait antara lain Coban (air terjun) Coban Tangkil. Coban ini merupakan wisata air terjun yang cukup tinggi terletak di dusun Tangkil pada kawasan hutan rakyat R. Suryo.

Program desa wisata secara lebih detail perlu dimantapkan dan dikembangkan sehingga semakin jelas arah yang akan dicapai serta destinasi-destinasi lain yang juga merupakan satu kesatuan disatu pihak, namun di lain pihak perlu mendapat dukungan seluruh masyarakat desa Pait. Dengan demikian sangat dibutuhkan program pengembangan yang lebih jelas arahnya, aturan dan langkah-langkah konkrit ke depan sebagai kerangka pengembangan program.

Tim Pengabdian Jurusan Pendidikan Luar Sekolah peminatan Pemberdayaan Masyarakat melaksanakan kegiatan merintis pengembangan “Desa Wisata Edukasi” di Desa Pait. Desa Pait sebagai salah satu desa Labsite Jurusan PLS FIP UM dan Desa binaan LP2M telah menyusun kerangka pengembangan yang meliputi destinasi-destinasi, arah pengembangan, skala prioritas pengembangan, tahap-tahap pengembangan, dan implementasi pengembangan. Di samping itu tidak kalah penting adalah membangun kebersamaan masyarakat dalam membangun desa wisata edukasi desa Pait.

Air terjun (Coban) Tangkil di Dusun Tangkil Desa Pait sebagai objek wisata alam dan edukasi yang akan dikembangkan oleh Pokdarwis.



Tujuan pengabdian masyarakat ini yakni (1) mengorganisir pengelolaan desa wisata (Pokdarwis) melaksanakan peran dan tugas pengelolaan Pokdarwis, (2) memberikan pelatihan peningkatan keterampilan sebagai pemandu wisata (guide wisata) Coban Tangkil bagi Karang Taruna Dusun Tangkil, (3) dan memberikan pelatihan meningkatkan keterampilan pemandu outbound Coban Tangkil bagi Karang Taruna. Tahapan strategis yang harus dilakukan sebagai berikut tim pengabdian masyarakat antara lain: (1) identifikasi kebutuhan masyarakat dalam merintis desa wisata, (2) perencanaan Program, (3) pelaksanaan program, dan (4) evaluasi pelaksanaan program.

Melalui pelatihan dan pendampingan pelatihan pengorganisasian peran dan fungsi pengurus POKDARWIS Coban Tangkil Desa Pait dapat memenuhi kebutuhan untuk peningkatan sebagai sumberdaya pengelola destinasi wisata yang mampu mengelola dan mengembangkan serta memasarkan, maka pada kegiatan pengabdian masyarakat tahun kedua telah dikembangkan kegiatan untuk peningkatan kapasitas agar mampu mengelola dan mengembangkan potensi wisata. Wisata Edukasi di Desa Wisata memunculkan inovasi baru terkait penambahan edukasi yang bernama outbound. Dengan kemajuan zaman maka harus ada inovasi – inovasi baru untuk tetap meng eksistensikan desa wisata Coban Tangkil Desa Pait Dusun Pait Kecamatan Kasembon Kabuapten Malang di kalangan

masyarakat.

Salah satu faktor pendukung adanya pelatihan outbound adalah sebagai pelengkap desa wisata edukasi yang berada di desa Pait Dusun Tangkil. Pelatihan outbound dilakukan dengan tujuan mencetak generasi baru agar bisa memanfaatkan peluang yang ada. Program tersebut ditujukan untuk pengembangan edukasi yang sudah ada, karena dengan kemajuan zaman edukasi outbound di masa sekarang lebih banyak diminati, khususnya bagi remaja dan anak – anak

